
DE PETRÓPOLIS6 CIDADE
Quarta-feira, 9 de fevereiro de 2022

EXTRATO DE TERMO ADITIVO

INSTRUMENTO: TERMO ADITIVO Nº 01
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM 
n° 1485/2021 – Art. 57, inciso II da Lei 
8.666/93 
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS e RBPRINT COMÉRCIO E 
SERVIÇOS DE INFORMÁTICA EIRELLI
OBJETO: Aditamento do contrato CMP 
ADM nº 001/2021 de prestação de ser-
viço de locação de 02 (duas) copiado-
ras Multifuncional Laser Monocromática 
(preto), com capacidade de tirar uma 
média de 30.000 (trinta mil) cópias, es-
tando incluso na prestação do serviço: 
Assistência técnica, cartucho de tonner  
compatível novo, cilindro, revelador, en-
grenagens, rolos do fusor e todo material 
ncessário para o bom funcionamento do 
equipamento e qualidade de cópias, pelo 
prazo de 12 (doze) meses.
PRAZO: 15/01/2022 até 14/01/2023
VALOR: Estimado em R$ 16.200,00 
(dezesseis mil e duzentos reais).DATA: 
12/01/2022

PORTARIA Nº 05/2022 DE 07 DE 
FEVEREIRO DE 2022.

Estabelece medidas temporárias de pre-
venção ao contágio do COVID-19, no âm-
bito da Câmara Municipal de Petrópolis.
AMESA DIRETORA DA CÂMARA MU-
NICIPAL DE PETRÓPOLIS, NO USO 
DAS SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS e;
CONSIDERANDO a declaração de pan-
demia do novo Coronavírus pela Organi-
zação Mundial de Saúde – OMS;
CONSIDERANDO o avanço da política 
pública de imunização no Município;
CONSIDERANDO a necessidade de 
adoção de medidas de prevenção de con-
tágio dos servidores do Poder Legislativo 
Municipal;

RESOLVE:
Art. 1º A Mesa Diretora da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, determina a pro-
rrogação da eficácia legal da portaria 
número 03 de 24 de janeiro de 2022, até 
14/02/2022 às 23h:59.
Art. 2º Esta portaria entra em vigor a partir 
do dia 07 de fevereiro de 2022.

Hingo Hammes
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Junior Coruja
2º Vice-Presidente

Yuri Moura
1º Secretário

Junior Paixão
2º Secretário

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL DE PETRÓPOLIS APROVOU E EU, 
HINGO HAMMES, PRESIDENTE, NOS 
TERMOS DOS PARÁGRAFOS 2º E 7º 
DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO, PROMULGO A SEGUINTE:
LEI Nº 8.277 DE 08 DE FEVEREIRO DE 
2022
REGULAMENTA O TRATAMENTO 
JURÍDICO DIFERENCIADO A MI-
CROEMPRESAS E EMPRESAS 
DE PEQUENO PORTE, MICROEM-
PREENDEDORES INDIVIDUAIS - MEIS, 
PRODUTORAS DE EVENTOS CUL-
TURAIS LOCAIS EM CERTAMES LICI-
TATÓRIOS.
Art. 1º - Esta lei regulamenta o tratamento 
jurídico diferenciado das microempresas 
e empresas de pequeno porte, micro-
empreendedores individuais - MEIs, pro-
dutoras de Eventos Culturais locais em 
certames licitatórios, nas contratações de 
produção, estrutura, som, luz, banheiros 
e seguranças para realização dos even-
tos.
Art. 2º- Nas contratações públicas de 
bens, serviços e obras, no âmbito da 
Administração Pública Municipal, deve 
ser concedido tratamento favorecido, 
diferenciado e simplificado para micro-
empresas e empresas de pequeno porte, 
microempreendedores individuais - MEIs, 
nos termos do disposto nesta Lei, com 
objetivo de:
I - promover o desenvolvimento econômi-
co e social no âmbito local;
II - ampliar a efetividade das políticas 
públicas; e
III - incentivar a inovação tecnológica.
§ 1º Para efeitos desta Lei, considera-se:
I - âmbito local - limites geográficos do 
Município onde deve ser executado o ob-
jeto da contratação;
Art. 3º - Para os efeitos desta Lei con-
sidera-se microempresas e empresas de 
pequeno porte, microempreendedores 
individuais - MEIs, o regulamentado pela 
Lei Complementar nº. 123, artigo 3º, inci-
sos I e II, de 14/12/2006.                   
§ 1º  Considera-se receita bruta, para 
fins do disposto no caput deste artigo, 
o produto da venda de bens e serviços 
nas operações de conta própria, o preço 
dos serviços prestados e o resultado nas 
operações em conta alheia, não incluídas 
as vendas canceladas e os descontos in-
condicionais concedidos. 
Art. 4º.  Nas licitações para eventos 
culturais locais será assegurada, como 
critério de desempate, preferência de 
contratação para as microempresas e 
empresas de pequeno porte, microem-
preendedores individuais.
§ 1o  Entende-se por empate aquelas 
situações em que as propostas apresen-
tadas pelas microempresas e empresas 
de pequeno porte sejam iguais ou até 
10% (dez por cento) superiores à propos-
ta mais bem classificada.
Art. 5º - Nas contratações públicas da 
administração direta e indireta, autárqui-
ca e fundacional, municipal, deverá ser 
concedido tratamento diferenciado e sim-
plificado para as empresas de pequeno 
porte objetivando a promoção do desen-
volvimento econômico e social no âmbito 
municipal e, a ampliação da eficiência 
das políticas públicas.
Art. 6º - O Poder Executivo poderá regu-
lamentar a presente Lei, no que couber.
Art. 7-  Os editais publicados após a data 
de entrada em vigor desta Lei devem ser 
ajustados a seus termos.
Art. 8º - Esta Lei entrará em vigor na data 
de sua publicação, revogadas as dis-
posições em contrário.
Mando, portanto, a todos a quem o con-
hecimento da presente Lei competir, que 
a executem e a façam executar, fiel e in-
teiramente como nela se contém.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 08 de fevereiro 
de 2022
Hingo Hammes
Presidente
Projeto: CMP: 7200/2021 
Autor : Fred Procópio

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL DE PETRÓPOLIS APROVOU E EU, 

HINGO HAMMES, PRESIDENTE, NOS 
TERMOS DOS PARÁGRAFOS 2º E 7º 
DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO, PROMULGO A SEGUINTE:
LEI Nº 8.278 DE 08 DE FEVEREIRO DE 
2022
DISPÕE SOBRE A ALTERAÇÃO DO 
ARTIGO 1º DA LEI Nº 7.734 DE 08 DE 
NOVEMBRO DE 2018
Art. 1º - Fica alterado o artigo 1º da lei nº 
7.734 de 08 de novembro de 2018, sendo 
acrescidos a ele os parágrafos 1º, 2º, 3º e 
4º, com as seguintes redações:
“Art. 1º (...)
§ 1º Para os efeitos desta Lei, define-se 
“CREMATÓRIO”, como sendo o conjunto 
de edificações e instalações reservadas 
à cremação, incineração de corpos ca-
davéricos, peças anatômicas e restos 
mortais humanos.
§ 2º É terminantemente proibida a uti-
lização do forno crematório para qualquer 
outro fim, que não seja o previsto no ar-
tigo anterior.
§ 3º Enquanto perdurar a situação de 
calamidade pública em razão da pan-
demia do Corona Vírus (COVID-19), as-
sim definido pelo Ministério da Saúde, 
fica autorizada em razão de interesse de 
saúde pública a cremação do de cujus, 
desde que assim manifestado interesse 
pelo cônjuge sobrevivente, descendente 
ou ascendentes, respeitada essa ordem.
§”4º Em razão do fechamento temporário 
dos Ofícios de Registro de Pessoas 
Naturais e da restrição de movimentação 
pelo Estado, a manifestação de interesse 
mencionada no caput será realizada me-
diante declaração simples.”
Art. 2º - Esta Lei entra em vigor na data 
de sua publicação.
Mando, portanto, a todos a quem o con-
hecimento da presente Lei competir, que 
a executem e a façam executar, fiel e in-
teiramente como nela se contém.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 08 de fevereiro 
de 2022
Hingo Hammes
Presidente
Projeto: CMP: 4182/2021 
Autor : Marcelo Lessa

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL DE PETRÓPOLIS APROVOU E EU, 
HINGO HAMMES, PRESIDENTE, NOS 
TERMOS DOS PARÁGRAFOS 2º E 7º 
DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO, PROMULGO A SEGUINTE:
LEI Nº 8.279 DE 08 DE FEVEREIRO DE 
2022
INSTITUI O PROGRAMA “MULHERES 
NA POLÍTICA”, DISPONDO SOBRE 
MEDIDAS DE INCENTIVO À PARTICI-
PAÇÃO DA MULHER NA POLÍTICA NO 
ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE PETRÓPO-
LIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.
Art. 1º- Fica instituído o Programa Mu-
nicipal “MULHERES NA POLÍTICA”, com 
finalidade de incentivar a participação 
feminina na atividade política e ampliar 
o número de mulheres nos espaços de 
poder e de decisão.
Art. 2º- O Programa Mulheres na Política 
terá as seguintes ações principais, sem 
exclusão de outras, pertinentes ao seu 
objetivo:
I - conscientização das mulheres sobre a 
importância de sua participação na ativi-
dade política;
II - visibilizar as legislações vigentes que 
assegurem e promovam a participação 
de mulheres na política, entre elas a Lei 
Federal que estabelece a reserva de va-
gas para mulheres nas candidaturas dos 
partidos (Lei nº 9.504/97) e a Lei Estadual 
8780/20, que cria a Política Estadual de 
Empoderamento da Mulher;
III - viabilização da realização de pal-
estras, seminários e cursos sobre capac-
itação e participação das mulheres na 
política;
IV - incentivar a filiação partidária de mul-
heres, valorizando o critério de afinidade 
ideológica com o partido político, e sua 
participação em eleições como candida-
tas a cargos eletivos;
V - incentivar as jovens de 16 a 18 anos 
ao alistamento eleitoral;
VI - realização de campanha anual de 
divulgação do Programa Mulheres na 
Política na semana do dia 30 de Novem-
bro, passando a integrar no calendário 
oficial de datas e eventos do Município de 
Petrópolis.
VII - estimular a capacitação e a inclusão 
de mulheres nos projetos sócio educati-
vos implementados no entorno do em-
preendedorismo da mulher.
Art. 3º - O Poder Executivo poderá reg-
ulamentar a presente Lei no que couber.
Art. 4º - Esta Lei entrará em vigor na data 
de sua publicação.
Mando, portanto, a todos a quem o con-
hecimento da presente Lei competir, que 
a executem e a façam executar, fiel e in-
teiramente como nela se contém.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 08 de fevereiro 
de 2022
Hingo Hammes
Presidente
Projeto: CMP: 5995/2021 
Autor : Gilda Beatriz

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL DE PETRÓPOLIS APROVOU E EU, 
HINGO HAMMES, PRESIDENTE, NOS 
TERMOS DOS PARÁGRAFOS 2º E 7º 
DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO, PROMULGO A SEGUINTE:
LEI Nº 8.280 DE 08 DE FEVEREIRO DE 
2022
FICA DETERMINADA A DIVULGAÇÃO 
DA LEI 14.155 DE 27 DE MAIO DE 2021 
NO SITE OFICIAL DA PREFEITURA 
MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS, QUE 
TORNA MAIS GRAVES OS CRIMES 
DE VIOLAÇÃO DE DISPOSITIVO IN-
FORMÁTICO, FURTO E ESTELIONATO 
COMETIDOS DE FORMA ELETRÔNICA 
OU PELA INTERNET E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.
Art. 1º - Fica obrigada a divulgação da 
Lei 14.155 de 27 de maio de 2021 no site 
oficial da Prefeitura Municipal de Petrópo-
lis, que torna mais graves os crimes de 
violação de dispositivo informático, furto e 
estelionato cometidos de forma eletrônica 
ou pela internet.
Art. 2º - A Prefeitura Municipal de Petrópo-
lis deverá informar a disponibilização do 
texto da Lei 14.155/2021 por meio de 
postagem nas redes sociais oficiais da 
Prefeitura Municipal de Petrópolis.
Art. 3° - O Município regulamentará esta 
lei no que couber.
Art. 4º - Esta lei entra em vigor 30 dias 
após a data da publicação.
Mando, portanto, a todos a quem o con-
hecimento da presente Lei competir, que 
a executem e a façam executar, fiel e in-
teiramente como nela se contém.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 08 de fevereiro 
de 2022
Hingo Hammes
Presidente
Projeto: CMP: 5592/2021 
Autor : Eduardo do Blog

ATA DA 09ª SESSÃO DO 3º PERÍODO
LEGISLATIVO DE 2022

Aos três dias do mês de Fevereiro do ano 
de dois mil e vinte e dois, centésimo sep-
tuagésimo oitavo ano de Fundação da 
Cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e dez minutos, o Sen-
hor Presidente, Vereador Hingo Hammes, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
inicio aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Primeiro Secretário, “Ad Hoc” 
o Vereador Marcelo Chitão, que real-
izasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: 
Projeto de Lei nº: 0883/2022 do Vereador 
Eduardo do Blog; Projeto de Lei nº: 
0162/2022 do Vereador Fred Procópio e 
do Vereador Hingo Hammes; Projeto de 
Lei nº: 0165/2022 do Vereador Fred 
Procópio e do Vereador Domingo Pro-
tetor; Projeto de Lei nº: 0169/2022 do Ver-
eador Fred Procópio, do Vereador Hingo 
Hammes e do Vereador Domingos Pro-
tetor; Projeto de Lei nº: 0171/2022 do Ver-
eador Fred Procópio e do Vereador Hingo 
Hammes; Projeto de Lei nº: 0245/2022 do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Hingo Hammes e do Vereador Domingos 
Protetor; Projeto de Lei nº: 0479/2022 do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Domingos 
Protetor e do Vereador Octavio Sampaio; 
Projetos de Lei nº: 0292, 0400 e 
0882/2022 do Vereador Octavio Sam-
paio; Projeto de Lei nº: 0888/2022 da Ver-
eadora Gilda Beatriz; Projeto de Lei nº: 
0481/2022 do Vereador Hingo Hammes e 
da Vereadora Gilda Beatriz; Requerimen-
to de Informação nº: 0889/2022 do Ver-
eador Yuri Moura. Indicações nº: 0822 à 
0828, 0831, 0830, 0832, 0838, 0888, 
0481, 0855, 0874, 0875,  0833, 0835 à 
0837, 0839, 0841 à 0854, 0856, 0858 à 
0866, 0868 à 0872/2022. Terminada a lei-
tura do Expediente, o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Ver-
eadores inscritos para fazer uso da tribu-
na, convidando assim o primeiro Ver-
eador: 1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Disse que foi ao 
Hospital Alcides Carneiro juntamente 
com o Prefeito Rubens Bomtempo, com o 
Secretário de Saúde Marcus Curvelo, 
com o Presidente do SEHAC Ricardo 
Patuléia e com o Gerente Administrativo 
da UPA de Itaipava, João. Falou que fez 
uma vistoria na UPA de Itaipava e que foi 
muito produtiva a vistoria. Mandou um 
abraço para a Dra. Zilda e para a Promo-
tora de Justiça Dra. Vanessa Katz, Pro-
motora que luta por uma saúde de quali-
dade e pelo o povo do Estado e em espe-
cial, a Cidade de Petrópolis. Falou que 
sua visita a Unidade de Saúde foi de 
grande valia e que a Comissão de Saúde 
está fazendo um relatório da vistoria. 
Disse que não está crucificando a UPA e 
sim propondo uma união entre a Secre-
taria de Saúde, o SEHAC, a Casa Legis-
lativa,  juntamente com o Prefeito da Ci-
dade para fazer um estudo que possibilite 
a mudança da UPA de Itaipava para um 
local que não pague aluguel, que seja 
maior e que não tenha segundo andar 
para atender os pacientes. Falou que o 
povo do terceiro distrito precisa de mais 
atenção, carinho e de um suporte maior 
para a localidade. Parabenizou o Ver-
eador Gil Magno por estar procurando um 
local para colocar o PSF no bairro La-
jinha, ao qual há quatro anos mudaram 
de local. Falou que esteve no Hospital 
Alcides Carneiro, hospital esse que preci-
sa de mais atenção e que conversando 
com a equipe médica, foi colocado algu-
mas demandas, dentre elas a execução 
da cozinha, a limpeza do hospital e que 
precisa fazer melhorias. Parabenizou o 
Prefeito por estar a cada dia que passa o 
convencendo mais e lhe mostrando real-
mente que quer mudança para a Saúde 
da Cidade. Mencionou que antes não 
havia diálogo entre o SEHAC e a 
Secretária de Saúde, devido a brigas 
políticas e quem perdeu com isso foi o 
povo. Disse acreditar no potencial da 
equipe que está trabalhando, juntamente 
com o Secretário de Saúde e com Presi-
dente do SEHAC Ricardo Patuléia, que 
tem mostrado ser uma pessoa dedicada e 
sempre pensando na melhoria do Hospi-
tal. Agradeceu e despediu-se. 2) DOMIN-
GOS PROTETOR, LÍDER DO PSC – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou da refor-
ma da Serra Velha que tem muitas pes-
soas que estão dizendo ser o responsável 
pela revitalização da Serra, mas que a 
única pessoa que viu lutando, foi a Presi-
dente da Associação de Moradores con-
hecida como Dani da Serra Velha. Falou 
que estas pessoas precisam ter seus 
méritos e que vê muitos Vereadores fa-
zendo coisas boas, porém, muita gente 
passa por cima. Disse que o Vereador 
não tem a caneta e que muita das vezes 
o que impede de fazer uma boa gestão, é 
a burocracia. Mencionou ter conversado 
com Ricardo Patuléia, o qual disse estar 
muito entusiasmado, disposto em fazer a 
roda girar e fazer com que o Hospital Al-
cides Carneiro funcione bem. Falou que 
hoje no Governo do Estado não se tem 
uma ação efetiva em prol dos animais e 
nem um representante que possa brigar 
por esta pauta. Disse que existem proje-
tos para reduzir o ICMS e o IPI das 
rações para baratear o custo delas e que 
um dos grandes problemas de abandono 
animal, é a ração ser cara e muita das 
vezes as pessoas não terem condições 
de pagar e por pena do animal acaba o 
abandonando. Disse que tem uma Sub 
Secretaria do Bem Estar Animal e que 
não se sabe quem é o secretário, pois 
não é divulgado. Falou que o Governo do 
Estado precisa dar mais ênfase a esta 
causa e que a Sub Secretaria de defesa 
dos animais é ligada a Secretária de Agri-
cultura e que não é o certo. Disse que o 
Governo do Estado precisa se preocupar 
mais e agir mais. Parabenizou o Gover-
nador Cláudio Castro e o Secretario de 
Agricultura que mesmo não sendo de sua 
área, conseguiu fazer mais castrações 
que tem acontecido em vários Municípios, 
inclusive na Cidade. Falou que precisa-
mos de um empenho maior e de entregas 
maiores pela causa animal, pois eles pre-
cisam de ajuda e que a voz desses ani-
mais somos nós que amamos e gosta-
mos e lutamos por eles. Agradeceu e 
despediu-se. 3) Dr. MAURO PERALTA, 
LIDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou que es-
teve na UPA de Itaipava juntamente com 
a Comissão de Saúde, com o Vereador 
Gil magno, com o Vereador Júnior Paixão 
e com o Vereador Júnior Coruja. Disse 
que Unidade apresenta uma série de 

problemas que já existiam no Governo 
Interino. Estiveram na Unidade para ver o 
que pode ser feito e o que pode ser re-
solvido. Falou que foram bem recebidos 
pelo Diretor da UPA João, pelo Secretário 
de Saúde Marcus Curvelo e depois pelo 
Diretor do SEHAC Ricardo Patuléia. Fa-
lou sobre as reclamações do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Júnior Paixão e do 
Vereador Júnior Coruja pela falta do soro 
antiofídico, e pediu que fosse realmente 
conseguida alguma coisa. Falou que 
foram juntos na UBS de Itaipava, que in-
felizmente ainda está com o Postinho da 
Lajinha. Disse que o Vereador Gil Magno 
está com uma luta antiga, não só dele 
como da Comunidade, de trazer nova-
mente o Postinho para perto da popu-
lação. Falou dos problemas da UPA de 
Itaipava que são irreversíveis, usou como 
exemplo o estacionamento que fica em 
um terreno particular. Disse que precisa 
ser providenciado um novo espaço e ver-
ificar o que pode ser feito. Comentou que 
têm trinta e cinco funcionários e que o 
espaço de repouso cabe apenas quatro. 
Falou do refeitório que esta fora das nor-
mas técnicas. Falou que o expurgo fica 
junto com o material esterilizado. Disse 
que a UPA ficou parada durante um ano e 
que foi pago dezenove mil reais de alu-
guel. Agradeceu o Vice Prefeito e o 
Secretário de Obras Paulo Mustrangi que 
atendeu uma solicitação de tapa buracos 
para o bairro Águas Lindas. Parabenizou 
o Senhor Francisco Barroso que luta gra-
tuitamente pelo o pessoal de Nogueira. 
Falou que infelizmente no domingo, tive-
mos o falecimento do Dr. Salvador 
Gomes Fernandes, com noventa e cinco 
anos de idade, criador do primeiro Pronto 
Socorro cardiológico da Cidade. Fundou 
a Cooperativa Usimed, fundador do Sindi-
cato dos Médicos e Presidente da Asso-
ciação Médica. Fundador da clínica 
Petrópolis. Dr. Salvador foi um ícone do 
cooperativismo, do solidarismo e com 
uma brilhante carreira. Mencionou a mis-
sa de sétimo dia e convidou a todos que 
pudesse comparecer, pois o Dr. Salvador 
foi um dos ícones da medicina em 
Petrópolis. Falou também sobre a perda 
no ano passado do Dr. Santoro, que foi 
um ícone da medicina para Cidade. Agra-
deceu e despediu-se. 4) MARCELO 
CHITÃO DO PL – Iniciou a sua fala cum-
primentando a Presidência, os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Disse que teve a hon-
ra de receber na Companhia Petropoli-
tana onde está trabalhando num projeto 
de Circuito e Lazer, a equipe de estu-
dantes de arquitetura e urbanismo da Es-
tácio de Sá. Parabenizou e agradeceu 
equipe pelo trabalho. Disse que o projeto 
já é aprovado pelo IPHAN, mas mediante 
as alterações por eles propostas e por 
uma qualidade melhor de arquitetura, a 
equipe esta colaborando. Pediu para que 
o Prefeito Rubens Bomtempo e os de-
mais Secretários que traga de volta esta 
equipe da Estácio de Sá, liderada pelo 
Maurílio Pimenta, pela Tatiana, pela Lau-
ra e pelo João Gabriel, que são pessoas 
dedicadas na arquitetura e urbanismo e 
que vem contribuindo para a Cidade.  Fa-
lou que eles têm vários projetos dentro da 
Secretaria, projetos esses já concluídos. 
Enfatizou que o trabalho oferecido para a 
Prefeitura é gratuito. Assegurou a quali-
dade do trabalho e a dedicação destes 
alunos. Deixou suas condolências a duas 
famílias do bairro Humberto Rovigatti, fa-
lecimento do Senhor Paulo Roberto, pai 
do Marcelo que vende cuscuz nas ruas. E 
para família do Senhor Saulo, esposo da 
Márcia que faleceu tragicamente afogado 
num passeio em João Pessoa. Solidar-
izou com a família do Africano Moíse, que 
foi brutalmente assassinado a pauladas 
no Rio de Janeiro. Disse que algumas lid-
eranças estão pronunciando como se 
tivessem matado um negro, e na sua 
visão, assassinaram um ser humano, 
pois no Brasil falta punição, falta uma re-
formulação do nosso código penal e que 
a violência assola em nosso País. Desa-
bafou que a as pessoas estão cada vez 
mais distantes e agressivas umas com as 
outras e que tem acontecido crimes em 
trânsitos, nos bares e em qualquer lugar. 
Disse que precisa de punições mais sev-
eras pra que se tenha justiça. Agradeceu 
e despediu-se. Registre-se que o Ver-
eador Marcelo Lessa ausentou-se da 
sessão para uma reunião partidária. 5) 
GIL MAGNO, DO DC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Parabenizou o 
Prefeito Rubens Bomtempo por ter desig-
nado o Secretário de Saúde Marcus Cur-
velo e o Presidente do SEHAC Ricardo 
Patuléia para acompanhar os Vereadores 
numa fiscalização na UPA de Itaipava. 
Agradeceu o Presidente da Comissão e 
Vereador Dr. Mauro Peralta por ter feito o 
relatório com todos os levantamentos vis-
tos pelos Vereadores. Agradeceu o Ver-
eador Júnior Coruja, Vereador Júnior 
Paixão, Vereador Marcelo Lessa, Verea-
dora Gilda Beatriz e o Vereador Dr. Mauro 
Peralta pela vistoria na UPA. Agradeceu o 
diretor da UPA de Itaipava, João, que 
conduziu a vistoria. Parabenizou a todos 
os funcionários da Unidade que os aten-
deram de forma exemplar, com sorriso e 
gratidão, pois sabiam que a fiscalização 
que estava sendo feita era para ajudar 
aos próprios funcionários e os usuários 
da UPA. Ficou feliz por ter entrado nos 
leitos ocupados, cumprimentando os pa-
cientes e que os mesmos disseram que 
estão sendo bem atendidos e elogiando a 
todos os funcionários. Comentou que a 
Unidade tem um elevador que só cabe 
uma cadeira de rodas, ou seja, precisa ti-
rar o paciente da maca para por na cadei-
ra para fazer o deslocamento, pondo em 
risco a saúde dos pacientes. Falou da 
questão do estacionamento da Unidade e 
que próximo do terminal de Itaipava  tem 
um terreno do Município que pode ser uti-
lizado como estacionamento e inclusive 
fazer uma implantação da própria UPA do 
distrito. Falou que esteve na UBS de Itai-
pava e que foi muito bem recebido. Disse 
que viu a tenda que foi montada ao lado e 
que estava funcionando muito bem. Visi-
tou o PSF da Lajinha que deveria estar ali 
provisoriamente por alguns meses e já se 
encontra há anos. Disse que o PSF preci-
sa ser retornado para a Comunidade. 
Agradeceu novamente a todos os Ver-
eadores envolvidos e mencionou que a 
força da Câmara faz acontecer tudo. 
Agradeceu e despediu-se. 6) EDUARDO 
DO BLOG, LÍDER DO REPUBLICANOS 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
esteve fazendo uma fiscalização no con-
junto Habitacional da Posse, juntamente 
com o Presidente da Câmara e Vereador 
Hingo Hammes e com a Cláudia Renata 
do Movimento de Moradia. Disse que 
foram levantadas todas as demandas e 
dificuldades dos moradores do Conjunto 
Habitacional. Muitas reclamações de chu-
vas dentro dos apartamentos, problemas 

com o escoamento da água que acaba 
empoçando, situação esta que se arrasta 
por muitos anos e que encaminhará todas 
estas demandas para o Governo do Esta-
do e do Município. Comentou sobre o 
Programa Cartão Merenda e que quaren-
ta e uma mil pessoas são atendidas por 
este programa. Falou ser fundamental 
neste período de pandemia e que foi cria-
do na intenção de dar um auxílio para 
essas crianças que estariam fora das es-
colas. Disse que já se tem uma proposta 
protocolada para que o programa Cartão 
Merenda vire Merenda Suplementar, para 
que possa ser um auxílio para estas cri-
anças mesmo com a volta às aulas. Falou 
do custo do programa que era de dois 
milhões e novecentos mil reais para o 
Município e que acredita não ser um gas-
to e sim um investimento, principalmente 
neste período.  Fez um apelo em nome 
destas famílias, pedindo ao governo do 
Prefeito Rubens Bomtempo para que 
reveja sua decisão de encerrar com o 
Programa. Falou da luta de todos os Ver-
eadores em manter o programa que aca-
baria em dois mil e vinte e que conse-
guiram prolongar durante todo o ano de 
dois mil e vinte um. Falou sobre rateio do 
FUNDEB, disse que foi votado e aprova-
do na Câmara e que foi repassada a 
maior parte do rateio para os profissionais 
da educação. Falou que isso ajuda a 
movimentar a economia da Cidade e que 
estes profissionais estão aguardando 
pelo restante do rateio. Disse que é fun-
damental que este rateio seja respeitado 
e que seja pago para os Servidores. Fa-
lou sobre os funcionários contratados 
pela Secretaria de Educação e pela em-
presa de Sá. Disse que mil e cem famílias 
aguardam para saber qual será seu desti-
no. Falou que a Secretária de educação 
precisa destes profissionais. Não cabe ao 
Vereador e sim o Prefeito dizer qual em-
presa estará lá, mas pediu para que se 
garanta a estes profissionais que contin-
ue numa próxima empresa e que respeite 
os direitos dos servidores e que pague 
em dia, como a empresa de Sá paga. 
Disse que nesse um ano de Governo In-
terino com o Prefeito Hingo Hammes foi 
resolvido. Disse ter lutado oito anos para 
que isso acontecesse, muito antes de ser 
parlamentar e que é uma pauta que esta 
em seu coração e que é impossível olhar 
para estas famílias e não ter carinho, res-
peito e empatia. Comentou que algumas 
pessoas tem o perguntado sobre sua 
posição em relação ao Governo do Pre-
feito Rubens Bomtempo. Disse ter con-
versado com o Vereador Gil Magno e que 
foram tiradas algumas dúvidas a respeito 
do Prefeito e que recebeu bons consel-
hos. Disse tratar com muito respeito o 
Prefeito Rubens Bomtempo e seu Vice 
Paulo Mustrangi, mas não mistura as 
coisas. Falou que é funcionário do povo e 
não do Prefeito e que conversa com o 
Prefeito como legislador, fiscalizador e 
assim será sua relação com o Governo 
Rubens Bomtempo. Disse fazer seu tra-
balho sempre com muita dignidade, com 
muito respeito com todos os Vereadores, 
com o Governo e principalmente com a 
população petropolitana. Agradeceu e 
despediu-se. 7) OCTAVIO SAMPAIO, 
LÍDER DO PSL – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou do programa Merenda Certa e 
que não foi repassado para os comerci-
antes. Citou uma comerciante Andrea de 
Oliveira que tem um estabelecimento de 
produtos alimentícios que disse não ter 
recebido o depósito referente o valor do 
cartão merenda certa. Segue com des-
confiança e com forte tendência em não 
topar mais receber este tipo de cartão, 
tendo em vista que não recebeu o valor 
referente ao Programa Merenda Certa. 
Assim como os demais comerciantes. 
Disse que isso é um prejuízo enorme, 
porque não se trata apenas do financeiro 
dos petropolitanos e sim de confiança. 
Falou do programa Agita Petrópolis, Pro-
jeto bom, mas que o Governo acabou 
com ele. Falou sobre o CPROEIS e que 
infelizmente teve a notícia de que o Pre-
feito Rubens Bomtempo não fez o paga-
mento, suspendendo o mesmo. Disse 
que os policiais trabalharam o mês todo e 
até o momento não haviam recebido seus 
pagamentos. Lamentou e insistiu em diz-
er que no final das contas, o Prefeito 
Rubens Bomtempo não fez o repasse do 
Cartão Merenda, não pagou o CPROEIS 
e afirmou em dizer que o Governo Munic-
ipal é caloteiro. Agradeceu e despediu-se. 
8) JUNIOR CORUJA, DO PSD – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Mandou um Abraço para 
o Secretário de Obras da COMDEP Sen-
hor Márcio Arruda. Falou que esteve na 
UPA de Itaipava juntamente com o Ver-
eador Marcelo Lessa, Vereador Gil Mag-
no, vereadora Gilda Beatriz, Vereador 
Júnior Paixão, com o Secretário de 
Saúde Senhor Marcus Curvelo, com 
Presidente do SEHAC Senhor Ricardo 
Patuléia e com o Coordenador da UPA 
Senhor João, onde viram alguns prob-
lemas. Fizeram uma visita no espaço da 
UBS em frente ao terminal de Itaipava. 
Espaço este que possa ser em breve a 
UPA de Itaipava. Visitaram também o 
PSF da Lajinha. Disse ter visto funcionári-
os conversando com o Vereador Gil Mag-
no e falando da necessidade do PSF re-
tornar para a comunidade. Falou que 
conversou com os funcionários e alguns 
pacientes da UPA de Itaipava e que seria 
votado em segunda discussão o projeto 
para acabar com o estacionamento da 
Unidade. Disse contar com os demais 
Vereadores para aprovar o projeto, e que 
depois de aprovado, pedir para o Prefeito 
sancionar, conseguindo então, acabar 
com essa covardia que já vem de há mui-
to tempo para que os pacientes e usuári-
os não paguem estacionamento. Agrade-
ceu e despediu-se. 9) YURI MOURA, 
LÍDER DO PSOL  – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que enviará um ofício a 
Secretária de Educação Adriana de Pau-
la, solicitando uma reunião, assim como 
também enviará para Defensoria e o 
Ministério Público para falar sobre o pro-
grama Busca Ativa Escolar e tentar levan-
tar este trabalho em conjunto do comitê 
intersetorial. Disse que lugar de criança é 
na escola e que precisamos construir 
uma educação que entenda a Unidade 
Escolar como uma porta de entrada ao 
serviço público. Que abrace a comuni-
dade, para que se cria comunidade de 
aprendizagem e citando ter esta visão 
como professor e educador popular. 
Disse ter a honra em ter na coordenação 
de seu gabinete, o professor José Luís, 
que foi Secretário de Educação. Lembrou 
que quando a gente defende o cartão 
Merenda Certa, e que infelizmente ainda 
não se teve uma posição favorável por 
parte do Governo Municipal, que nós 
reconhecêssemos a manutenção de um 
benefício como este que ajuda no vínculo 

com a escola. Citou o programa Bolsa 
Família como prova disto, que apesar de 
muita gente negacionista, ignorante e que 
quer fazer disputa política em cima do di-
reito do povo, fala mal do Programa Bolsa 
Família, fala mal de benefícios que garan-
ta a segurança alimentar, e que está mais 
do que provado por todo o Mundo de que 
programas como este, ajudam as famílias 
que estão em vulnerabilidade social a 
manterem os seus filhos nas escolas. 
Propôs uma Lei a qual foi publicada e 
sancionada que é a unificação dos pro-
gramas entorno da Renda Básica 
Petrópolis e que fará este debate. Falou 
que será recebido pela Secretária de As-
sistência Social, Carol Cerqueira e que 
conversará sobre o quanto se precisa 
transformar o cartão Imperial em Renda 
Básica Petrópolis, ampliando as pessoas 
que possam receber o benefício, não só 
pela pandemia, que por si só seria um 
motivo, mas também por conta do quadro 
drástico social, que o Brasil ta afundado e 
voltou para o mapa da fome. Falou que 
no final do ano passado, foi autor de um 
projeto de Lei ao qual o SEPE contribuiu 
muito e provado por unanimidade, que 
permitiu o rateio do FUNDEB para todos 
os profissionais de educação, docentes 
ou não docentes. Disse que foi pago o 
primeiro rateio. Discordou que tenha sido 
feito sem ser numa folha complementar e 
por conta disso, tiveram servidores que 
acabaram perdendo dinheiro por conta do 
imposto e que já havia sido orientado que 
fosse pago por uma folha Extra. Porém, a 
Lei aprovada pela Casa, permitia outro 
rateio, independente da sub vinculação 
ao qual ainda não foi pago. Fez um apelo 
a Secretária de Educação pedindo que 
fale sobre isso, pois não se tem resposta 
até agora. Disse que recebeu em seu ga-
binete, representantes de profissionais 
não docentes que falaram da importância 
disto e como eles contam com esse 
reconhecimento que esses profissionais 
da educação precisam ter, por tudo que 
passaram em dois mil e vinte um. Falou 
que o poder público tem dinheiro para 
isso e se tem a Lei que autoriza, então 
que pague o novo rateio. Pediu para que 
todos assinassem o baixo assinado pela 
merenda certa. Deixou um recado para o 
comando da polícia em Petrópolis. Disse 
ter tido uma conversa por telefone com o 
Ex Comandante Coronel André Henrique, 
uma pessoa super educada, com bom 
histórico na polícia militar e que tem seu 
respeito. Falou da troca de comando e 
que ainda não conseguiu se reunir no 
batalhão, mas que vai procurar o novo 
comandante pra dizer que a Comissão de 
Direitos Humanos em diálogo com o Con-
selho Municipal de Juventude, emitiu uma 
nota para conversar sobre isso e disse 
que ficara de olho, pois Petrópolis não 
pode reproduzir a lógica da segurança 
pública que já acontece em outros Esta-
dos que é a polícia sendo mandada pra 
comunidade, para matar jovem. Disse 
que vivemos numa democracia e que nin-
guém pode ser condenado antes de ser 
julgado. Falou que essa não é a intenção 
dos trabalhadores da segurança pública, 
mas que hoje existe uma estratégia clara 
do Governador Cláudio Castro de tentar 
reproduzir o que foram as UPPs e tentar 
reproduzir essa política de segurança 
pública falida que é feita a mais de trinta 
anos no Estado do Rio de Janeiro e que 
só aumenta. Solidarizou aos tra-
balhadores da segurança pública e as 
famílias que estão sofrendo com isso. 
Terminada a fala dos Vereadores passou 
à ORDEM DO DIA: Colocado em 1ª dis-
cussão e votação GP: 998/2021 (CMP 
8106/2021). O Projeto foi aprovado com 
14 votos. Colocado 1ª discussão e 
votação Redação final do Projeto de Lei 
nº 4666/2021 do Vereador Yuri Moura. A 
Redação foi aprovada com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dr. 
Mauro Peralta e do Vereador Dudu. Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 5179/2021 do Vereador Júnior 
Coruja. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Ver-
eador Dudu, do Vereador Fred Procópio, 
do Vereador Octavio Sampaio e do Ver-
eador Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
6917/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
7169/2021 do Vereador Eduardo do Blog 
e da Vereadora Gilda Beatriz. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-s a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Marcelo Lessa, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Resolução nº: 4935/2021 da 
Mesa Diretora. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio, da Vereadora 
Gilda Beatriz, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Ronaldo Ramos. Co-
locado em discussão e votação única a 
Indicação Legislativa nº: 3262/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão. A Indicação foi 
aprovada com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Ver-
eador Fred Procópio, da Vereadora Gil-
da Beatriz, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 4790/2021 do 
Vereador Gil Magno. A Indicação foi 
aprovada com 9 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Ver-
eador Fred Procópio, do Vereador 
Marcelo Lessa, do Vereador Octavio 
Sampaio, do Vereador Ronaldo Ramos e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0050, 0069 e 0071/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa; 0133, 0135 e 0136/2022 
do Vereador Fred Procópio; 0276 e 
0406/2022 do Vereador Dudu; 0361, 
0363, 0368 e 0433/2022  do Vereador 
Hingo Hammes; 0381 e  0412/2022 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta; 0517/2022 
do Vereador Octavio Sampaio; 0534 e 
0536/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 5139, 5140 e 5143/2021 do Ver-
eador Júnior Coruja; 6611, 6612 e 
6615/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
8643, 8740 e 8757/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 8705, 8714 e 8715/2021 do 
Vereador Junior Paixão; 9074, 9095 e 
9113/2021 do Vereador Yuri Moura; 
9518/2021 do Vereador Ronaldo Ramos. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezenove horas e 
vinte cinco minutos, declarou encerrada a 
sessão, convocando os Senhores Ver-
eadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em oito de fevereiro de dois mil e 
vinte e dois, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.
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